

ment l'enfant, et dire qu'on n'a pas eu le temps de se préparer à la mort ! Je ne sais pas si le bon DIEU voudra de cette excuse.

Le sous-chef, quelque peu troublé par cette observation qui le touchait de près, se hâta de reprendre :

— Enfin, mon cher ami, voici le fait. Tu sais que son bras gauche était resté atteint par la première secousse ; je le lui fis remarquer, hier, en sortant du bureau, et je lui dis en riant : “ Eh bien ! mais il me semble, Saint-Mary, que le ciel t'avertit de régler tes comptes ! ” Et il me répondit : J'y pense, oui, j'y pense sérieusement ! ”

— Le difficile n'est pas d'y penser, intercala Julia ; mais de se mettre à l'œuvre.

— Très vrai, mademoiselle. Je continue. Donc, ce matin, une commotion foudroyante l'a renversé sur son fauteuil : il a conservé un moment de parole : “ Un prêtre ! un prêtre !... ” murmurait-il d'une voix qui s'éteignait. On a couru chez les RR. PP. Franciscains les plus voisins ; ils étaient sortis pour la quête. On a immédiatement frappé à la porte des Religieuses : l'aumônier était lui-même malade ; il s'est levé cependant devant l'urgence du cas : mais il a perdu connaissance aussitôt. Ainsi, pendant tout ce temps, et tandis que je courais moi-même à la paroisse, assez éloignée de son domicile, le malheureux Saint-Mary perdait successivement la parole, la vue, et son œue devenait très dure.

— Oh ! mon Dieu ! fit Julia, les mains jointes, et il est mort ainsi !

— Non, mademoiselle. Un prêtre, par je ne sais quelle providence, passait en ce moment dans la rue : ou le prie de monter, il se hâte, il s'approche : le moribond s'agitait encore, les yeux éteints ; toutefois, il a pu recevoir l'absolution, et le bon prêtre